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В. Володин обсудил с главами парламентов Крыма и Севастополя 

формат выездного заседания Совета Госдумы РФ  

Законодательное Собрание города Севастополя 18.02.2019  

 

       Председатель Государственной Думы Вячеслав Володин провел встречу 

с Главой Государственного совета Республики Крым Владимиром 

Константиновым и Председателем Законодательного Собрания Севастополя 

Екатериной Алтабаевой.  

       В ходе встречи обсуждались вопросы социально-экономического 

развития Крыма и Севастополя, а также форматы совместных мероприятий, 

приуроченных к пятилетию воссоединения Крыма с Российской Федерацией. 

       Вячеслав Володин выступил с предложением провести выездное 

заседание Совета Государственной Думы в Крыму с 15 по 16 марта. 

Подготовкой выездного заседания Совета Государственной Думой 

и мероприятий ГД, приуроченных к пятилетию воссоединения Крыма 

с Россией, займется оргкомитет, куда войдут представители всех 

парламентских фракций, регионов, министерств, общественных организация, 

а также деятели культуры и искусства. 

 

Приняты законы о дополнительной поддержке семей с детьми  

Законодательное Собрание Еврейской АО 19.02.2019  

 

         Законопроекты о мерах поддержки семей, в которых после 31 декабря 

2018 года родились первый или второй ребенок и которые постоянно 

проживают в области не менее одного года до рождения малыша, в 

областной парламент внес губернатор области. Они  были приняты сразу в 

трех чтениях на внеочередном заседании областного парламента.  

        Согласно одному из этих документов при рождении первенца его 

родителям полагается единовременная денежная выплата, равная 

двукратному размеру регионального «детского» прожиточного минимума. В 

ЕАО (для расчета берутся данные второго квартала предыдущего года) он 

утвержден на уровне 13,6 тыс. рублей. Значит, размер единовременной 

выплаты в 2019 году составит чуть более 27 тыс. рублей. 



        Предполагается, что за ней обратятся 572 семьи. То есть с учетом того, 

что пособие должно выплачиваться на условиях софинансирования, когда 

90% – средства федерального бюджета, а 10% – регионального, 

дополнительно из областного бюджета потребуется выделить более 1,5 млн 

рублей. 

       Другой закон направлен на поддержку семей, в которых родился второй 

ребенок. Они получили право на региональный материнский капитал. Он 

предусмотрен в размере 30 процентов от федерального маткапитала, то есть в 

настоящее время это без малого 136 тыс. рублей (федеральный – 453 тыс. 

рублей). Выплаты по сертификату должны производиться также на условиях 

софинансирования, но уже в другой пропорции: 99% – казна РФ, 1% – 

бюджет ЕАО. Предполагается, что в текущем году в семьях ЕАО появится 

свыше 650 вторых детей, а за сертификатом обратятся 140 семей области. 

        

В Москве будет сформирован инновационный кластер  

Московская городская Дума 20.02.2019  

 

        Мосгордума приняла Закон города Москвы «Об инновационном 

кластере города Москвы», внесенный в столичный парламент Мэром 

Москвы. Проект закона подготовлен во исполнение Указа Президента 

Российской Федерации, который поддержал инициативу Мэра Москвы 

Сергея Собянина. 

        Кластер будет представлять совокупность получивших статус участника 

кластера субъектов деятельности в различных отраслях и сферах. В первую 

очередь, промышленности, науки, образования, связи и иных сферах. А 

также организаций, образующих инфраструктуру поддержки субъектов 

малого и среднего предпринимательства. При этом участниками кластера 

смогут стать организации и индивидуальные предприниматели, 

соответствующие минимальным формальным требованиям. Уже сейчас в 

Москве более 700 научных организаций и R&D-центров, около 7,2 тысяч 

промышленных предприятий и более 15 тысяч IT-компаний. Все они 

потенциально смогут стать участниками кластера. 

        Ядром кластера станет IT-платформа, ее функциями станут 

автоматизация работы инновационного кластера, взаимодействия участников 

кластера друг с другом и с органами власти. Главный принцип создания 

платформы – формирование единой цифровой экосреды кластера. Сама 

платформа будет встроена в единую систему информационных ресурсов 

Москвы.  

        «Принимая закон об инновационном кластере, мы выполняем запрос от 

малого и среднего бизнеса на создание единой площадки для реализации 



научного, образовательного и промышленного потенциала. Москва уверенно 

перенимает опыт тех мегаполисов, где кластерная концепция получила самое 

широкое развитие. Мы своевременно входим в общемировой тренд. Уверен, 

через несколько лет уже Москва будет делиться своими наработками по 

эффективному созданию инновационного кластера. В том числе и в части 

формирования правовой базы», – отметил Председатель Московской 

городской Думы Алексей Шапошников. 

 

Депутаты внесут изменения в Экологический кодекс республики  

Государственное Собрание Республики Башкортостан 20.02.2019  

 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан намерены рассмотреть на ближайшем пленарном заседании 

проект закона «О внесении изменений в Экологический кодекс Республики 

Башкортостан».  

        – Проектом закона предусмотрено, что объекты первой категории, 

оказывающие негативное экологическое воздействие, должны быть 

оснащены автоматической системой учета выбросов вредных веществ и 

передачи этих данных в государственный реестр объектов, загрязняющих 

окружающую среду, – прокомментировал Председатель Государственного 

Собрания – Курултая Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Это 

необходимо для объективного выявления источников загрязнения.   

Законопроектом также пересматривается порядок платы за негативное 

воздействие на окружающую среду, устанавливаются методы 

экономического стимулирования предприятий, применяющих новые 

технологии, снижающие экологический ущерб. Вводится новая статья, 

устанавливающая лиц, обязанных возмещать ущерб за вред окружающей 

среде в результате сброса вредных веществ в систему водоснабжения.  

       Константин Толкачев подчеркнул, что изменения нацелены на 

совершенствование механизмов защиты окружающей среды, оперативное 

выявление виновников загрязнений, усиление мер ответственности за 

подобные нарушения.  

 

Донские парламентарии призвали усилить газовую безопасность в 

многоквартирных домах  

Законодательное Собрание Ростовской области  21.02.2019  

 

        Донские парламентарии подготовили Обращение Законодательного 

Собрания Ростовской области к Председателю Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации В.В. Володину по вопросу 

http://duma.mos.ru/ru/961/page/employee/599


совершенствования законодательного регулирования и 

правоприменительной практики в сфере обеспечения безопасности при 

использовании и содержании внутридомового и внутриквартирного газового 

оборудования при предоставлении коммунальной услуги по газоснабжению. 

        «После трагических событий в Магнитогорске и Шахтах депутаты 

донского парламента приступили к работе по анализу действующего 

законодательства на федеральном уровне. По результатам предложили 

Госдуме ускорить принятие федеральных законопроектов, которые находятся 

там сейчас на рассмотрении, а также скорректировать эти проекты по 

некоторым вопросам», – отметил Председатель Законодательного Собрания 

Ростовской области Александр Ищенко.  

        Поправки донских депутатов касаются оборудования жилых помещений 

датчиками утечки бытового и концентрации угарного газа, необходимости 

лицензирования компаний, занимающихся обслуживанием газового 

оборудования. Также предложено дополнить минимальный перечень 

выполняемых работ по техническому обслуживанию и ремонту 

внутридомового и внутриквартирного газового оборудования для того, чтобы 

обеспечить контроль за техническим состоянием газового оборудования. 

Необходимо положение о том, что при проектировании новых зданий и 

новых сооружений должны предусматриваться меры по обеспечению 

притока воздуха в помещениях, где установлено газовое оборудование, для 

того, чтобы использовать уже современные системы предотвращения случаев 

концентрирования газа в жилых помещениях.  

         В Обращении также предлагается уделить внимание решению 

проблемы предоставления доступа газовых специалистов в жилые 

помещения.  

        За 2018 год только в Ростовской области зафиксировано 17 несчастных 

случаев при использовании газа в быту. Общее количество пострадавших 

составило 33 человека, из них 26 – с летальным исходом.  

 

Новый порядок назначения бизнес-омбудсмена  

Законодательная Дума Томской  области 21.02.2019  

 

        Депутаты комитета по законодательству, государственному устройству 

и безопасности одобрили поправки в закон «Об Уполномоченном по защите 

прав предпринимателей в Томской области», которыми оптимизируется 

процедура назначения регионального бизнес-омбудсмена. 

       Автор законодательной инициативы – председатель комитета по 

законодательству, государственному устройству и безопасности Виталий 

Оглезнев – рассказал, что фактически предлагается унифицировать 



процедуру по аналогии с порядком, установленным для назначения на 

должность Уполномоченного по правам человека в Томской области: 

        – Мы упрощаем процедуру размещения объявления о замещении 

указанной должности: убираем излишние согласительные процедуры. 

Второе. Мы предлагаем оптимизировать количество субъектов, имеющих 

право выдвижения кандидата на должность. Согласно проекту это 

губернатор, председатель думы региона и группа областных депутатов 

численностью не менее одной трети от установленного их числа. Обращаю 

внимание, что с предпринимательским сообществом кандидатура 

обязательно будет согласовываться, – пояснил Виталий Оглезнев. 

        Третья новация упорядочивает перечень и формы документов, которые 

подает кандидат. Действующий Уполномоченный по защите прав 

предпринимателей в Томской области Валерий Падерин предлагаемые 

изменения поддержал. Комитет предложил собранию думы принять 

поправки в двух чтениях. 

 

Выездное заседание на «Территорию Бизнеса»  

Законодательное Собрание Челябинской области 21.02.2019  

 

        Комитет Законодательного Собрания по промышленной политике и 

транспорту провел выездное заседание на площадке Фонда развития 

предпринимательства  Челябинской области «Территория Бизнеса». 

Депутаты, руководители структурных подразделений Фонда и представители 

Министерства экономического развития обсудили действующие в регионе 

меры поддержки для производственных предприятий и планы на будущее. 

        По итогам прошлого года Фондом развития предпринимательства 

Челябинской области было оказано более 25 000 услуг, 245 компаний 

воспользовались финансовой поддержкой на общую сумму более 1,5 млрд. 

рублей. Дополнительно в регионе было создано 590 рабочих мест. 

Увеличились и налоговые отчисления этих предприятий в региональный 

бюджет. 

        Производственным предприятиям Фондом предлагаются 

инжиниринговая поддержка, займы до 200 млн. рублей, особые условия 

микрофинансирования и предоставления поручительств. К примеру, не так 

давно для производственных предприятий был увеличен максимальный 

размер микрозайма до 5 млн. рублей и срок его погашения до 3-х лет. 

        В 2018 году фактические расходы областного бюджета на реализацию 

подпрограммы  развития промышленности региона составили 20 млн 890 

тыс. рублей. Эти средства были направлены на субсидии Государственному 

фонду развития промышленности Челябинской области, а также Центру 



кластерного развития. В прошлом году заключено пять  договоров льготного 

займа на реализацию проектов в сфере промышленности. Сформированы 

пять промышленных кластеров. 

        По итогам выездного заседания депутаты Законодательного Собрания в 

целях поддержки промышленных предприятий области рекомендовали 

Министерству экономического развития ускорить разработку проекта закона 

Челябинской области «Об инвестиционном налоговом вычете». 

 

Местные изменения на федеральном уровне   

Законодательное Собрание Пермского края 22.02.2019  

 

        Депутаты поддержали проект Федерального закона «О внесении 

изменений в Федеральный закон «Об общих принципах местного 

самоуправления». Проект федерального закона вводит новый вид 

муниципальных образований – муниципальный округ.  

        Новый вид муниципального образования обеспечивает возможность 

консолидации представительских и административных ресурсов, в том числе 

на сельских территориях, в целях оптимизации расходов на содержание 

органов местного самоуправления и создания одноуровневой управленческой 

системы.  

       Муниципальные округа могут быть образованы, в первую очередь, в 

результате наделения городских округов, созданных ранее, соответствующим 

статусом, а также вследствие объединения всех поселений, входящих в 

состав муниципального района, с утратой поселениями и муниципальным 

районом статуса муниципального образования. Образование муниципального 

округа, состоящего менее, чем из трѐх объединенных общей территорией 

населѐнных пунктов, не допускается.  

       Также уточняется понятие городского округа. Он должен состоять из 

одного или нескольких объединенных общей территорией населѐнных 

пунктов, не являющихся муниципальными образованиями, и при этом не 

менее двух третей населения должно проживать в городах или иных 

городских населѐнных пунктов.  

    Для проведения возможных преобразований предлагается установить 

переходный период до 1 января 2025 года.  
 

 
 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


